



**GRISE**

Groupe de recherche et d'intervention  
sur les adaptations sociales de l'enfance (GRISE)  
de l'Université de Sherbrooke

les midis-conférences du GRISE

**MARDI 28 JANVIER**

**11h45 à 12h45**

# Une perspective développementale pour mieux comprendre le suicide chez les jeunes : Résultats de l'Étude longitudinale du développement des enfants du Québec



## Conférencière

*Marie-Claude Geoffroy, Associate Professor & Canada Research Chair in Youth Suicide Prevention, Department of Psychiatry & Douglas Mental Health University Institute*

**Résumé :** Cette présentation vise à décrire l'épidémiologie et les déterminants des idées et des comportements suicidaires chez les jeunes dans une perspective développementale, en s'appuyant sur l'Étude longitudinale du développement des enfants du Québec. Cette cohorte suit 2 120 enfants nés à la fin des années 1990 dans la province canadienne du Québec jusqu'à l'âge adulte, avec des données auto-rapportées sur les idées et les comportements suicidaires, ainsi que des informations médico-administratives.

Nous avons documenté des déterminants clés aux niveaux individuel, familial, scolaire et communautaire et nous avons identifié des trajectoires développementales des idéations suicidaires de l'adolescence à l'âge adulte, mettant en lumière des antécédents et des corrélats distincts en santé mentale. Les facteurs de protection, comme l'activité physique, le soutien social et l'exposition à la nature, sont mis en avant dans nos recherches. Une attention particulière est portée aux groupes vulnérables, tels que les jeunes 2SLGBTQI+, qui rapportent des taux plus élevés d'idées et de tentatives de suicide.

POUR JOINDRE CE MIDI-CONFÉRENCE SUR  
TEAMS, [CLIQUEZ ICI](#) OU SCANNEZ CE CODE QR

